



El diseñador Matías Hernán es el responsable de esta pieza

# Paseo sureño motivó a Princesa Alba para ir a la gala del Festival con vestido inspirado en digüeñes

NATALIA JUNCO

Para la gala del Festival de Viña 2024, cuyo tema era la naturaleza, Princesa Alba tenía total claridad de su look. Motivada gracias a un paseo que hizo por Valdivia junto a una amiga que la llevó a recolectar digüeñes, la cantante decidió que este preciado hongo, que solamente se da en el sur de Argentina y Chile, sería la gran inspiración para su traje.

Pero debido a los dramáticos incendios que azotaron a la Región de Valparaíso en ese verano, el evento se suspendió. Este año nuevamente la invitaron y, como no hay un tema, ella decidió "fingir demencia", como dijo en su cuenta de Instagram, y volvió a la carga con su outfit inspirado en digüeñes. "Como santiaguina, nunca había escuchado de los digüeñes, no sabía ni que existían y que además se comen; son como dulcecitos. Fue muy entretenido ese panorama y ahí quedé alucinada", relata la intérprete de "Ya no quieres quererme", que por estos días está enfocada en su gira de verano con el disco "Como si fuera real" a lo largo de Chile.

Y como el 2023 asistió con un vestido inspirado en los glaciares, Trinidad Ríveros -nombre de la artista- reconoce que "lo único que quiero para la gala es hacer algo chileno todos los años y también medio rebuscado, eso me gusta. Me encantan los comentarios de la gente en redes preguntándose de qué voy a salir el próximo año, si como un poroto granado, jajajá. Y también quiero aprovechar para hablar de la tala de árboles y entrevistar a miembros

**La cantante quiere aprovechar el evento para destacar aspectos de Chile, mientras que el chef Álvaro Barrientos Montero califica a este hongo como "delicioso y versátil".**



Matías Hernán y Matías Pezoa tomando las medidas de la cantante.



El cocinero Álvaro Barrientos destaca la versatilidad de los digüeñes.

de fundaciones que reforestan bosques".

El doctor Cristian Montalva, académico de la Facultad de Ciencias Forestales y Recursos Naturales de la Universidad Austral de Chile e ingeniero forestal, señala que "los digüeñes son hongos comestibles y son endémicos de los bosques templados del sur de Chile y Argentina. Estos se asocian en general a los árboles del género Nothofagus". El académico precisa que este hongo se puede encontrar generalmente en "el roble, el raulí y el coihue"

y que su temporada es de septiembre a noviembre. "Otra cosa importante de decir es que se desarrollan sobre árboles vivos, en ramas y troncos", destaca Montalva.

Matías Hernán, diseñador de la pieza, ya está trabajando en este proyecto con "técnicas de alta costura con un enfoque más tecnológico". Por ejemplo, además de tomarle las medidas a Princesa Alba de la manera tradicional, junto a Matías Pezoa, parte de su equipo y profesor de diseño de vestuario, también se ayudan con el escáner LIDAR, que utilizan con el iPad Pro. Con este dispositivo logran tener una imagen en 3D de Trinidad, y así van comparando las medidas que tomaron de la forma clásica, además de ir diseñando virtualmente los detalles del vestido.

"Trabajar con el Mati, que es diseñador nacional, es bacán. Y aparte de todo lo glamoroso y el trabajo de confección, también es muy bonito darle un relato diferente a la gala", suma Princesa Alba. El cocinero Álvaro Barrientos Montero (@alvarobarrientosm) celebra la iniciativa de la cantante: "Los digüeñes son el emblema gastronómico de la Araucanía y de muchas otras regiones del sur de Chile. Es un hongo maravilloso, repleto de misterios. Es algo que crece de manera absolutamente natural y espontánea; son deliciosos, versátiles. Cuando aparecen, literalmente se genera una fiesta porque todo el mundo quiere adquirirlos".